
令和６年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(鈴田地区)

番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

1
国道34号線の拡
幅と新幹線工事
跡地について

①国道34号線拡幅工事は国土交通省と警察が関係する。
②新幹線工事跡地問題は令和7年度末までには工事も終了し、鉄道運輸
機構も撤退すると聞いている。
③白鳥地区等の市道改良工事とあわせて、現状と今後の予定を説明し
て欲しい。

　①国道34号線拡幅については、市や市議会、関係団体などで組織する
整備促進期成会や、同じく大村市、諫早市の官民で組織する整備促進期
成会を作りまして、毎年、長崎河川国道事務所や、九州地方整備局、国
土交通省の本省などに整備促進について、要望活動を行っています。
国道34号大村諫早拡幅については、平成30年度に新規事業化され、こ
れまで、設計や測量などが進められています。諫早市側の用地買収はほ
ぼ完了しており、昨年度下半期からは、中里町の一部で、用地買収に向
けた協議が進められていると聞いています。
　地元から提出された要望事項につきましては、地元、国、市の三者で計
５回の協議会を開催している状況ですが。交差点の整備については国と
公安委員会で現在協議を行っていると聞いています。市としても早期に
次回協議会が開催できるよう進めてまいります。
　②白鳥地区の新幹線に伴う道路の付替工事につきましては、鉄道運輸
機構からは設計が完了したので、今後、関係者と協議が終わりしだい工
事に着手し、来年2月に完了予定と聞いています。
工事完了後は、橋梁を含む仮設道路を撤去し、来年12月までに農地の
復旧を完了するとの報告を受けています。
　③市道の改良については、専念寺前の小川内方面への拡幅について
は、今年度から用地協議を行っており、工事は先に橋の架け替えから実
施予定です。現在河川管理者等関係者と協議を行っており、今秋から仮
設道路の設置を行い、その後橋梁工事に着手予定です。この路線はR9
年度末の完成を目指しています。白鳥地区の市道惣原白鳥線は、通学
路の安全確保のため新幹線の仮設構造物撤去工事と市道の工事が重
複しないように調整を行っています。現時点では新幹線の工事が今年度
末に完了予定のため、来年度から用地協議を行い、工事に着手します。
この路線についても、R9年度末完了を目標に進めています。

都市整備部長

①都市計画課
②新幹線まちづくり
課
③道路整備課

①,②,③都市整備部長回答のとおり

2 お墓について
お墓を確保していない人がかなりいると思うが、市で市民霊園の整備を
考えてもらないか。

現状で市内に墓地が大小あわせて約220あります。佐世保市のような（公
営の）霊園は市内にはなく、本市では身寄りがない方の遺骨を納める納
骨堂が斎場内にあるのみです。斎場の老朽化が進んでおり、将来的には
大型改修や建替えを考えていますので、その際に検討したいと思いま
す。

市民環境部長 環境保全課 市民環境部長回答のとおり

3
釜川内公民館前
の横断歩道につ
いて

釜川内公民館前の横断歩道があるが、なかなか車が止まってくれない。
もう少し横断歩道が分かるようにできないのか。

県道になるので、県が管理をしています。対策について、県と調整したい
と思います。

総務部長 安全対策課
当該箇所は県道であるため、道路標示の要望
書を安全対策課に提出していただければ、県央
振興局に伝達いたします。

4
避難所の備品に
ついて

災害時に要介護者が避難所に避難した場合の備品について、長期化す
る場合も想定して、簡易ベッドや介護用ポータブルトイレ、扇風機、プライ
バシー保護のためのカーテン、容器洗浄ボトル等ある程度の介護用品が
あればと思う。

通常は一次避難所（指定避難所）に避難していただき、その後必要に応
じて福祉事業所に相談し必要な方は避難していただくことになります。し
かしながら大きな災害になると長期化しそこだけでは賄えない状況も想
定されます。ご提案いただいた備品については参考とさせていただき、国
にも福祉避難所のガイドラインがございますので、計画的に進めていけ
ればと思います。保管場所が必要なことも含めて、市が全ての備蓄品を
準備をできる訳ではないので、協定を結んでいる事業所と相談していき
たいと思います。

総務部長 安全対策課 総務部長回答のとおり

5
どん牛山につい
て

どん牛山に手洗い所を設置してもらえないか。
ご要望の場所は民家もなく、給水区域に入っていません。あわせて、物理
的にかなり高い場所にあるため、配水池の位置関係から水圧がなく、水
道を設置しても水が出ない可能性が高く、設置は難しいと考えています。

上下水道局次長 水道工務課 上下水道局次長回答のとおり

6
プレミアム商品
券について

どういう順番で発送しているのか。1か月たったが届いていない人がい
る。
健康な方は以前の通り、郵便局等に来て受け取れる等の対応をしてもら
いたい。

以前は、売り場を設置し購入に来ていただいていましたが、「来れない」と
の意見もあったことから、今回は新たに郵便局にお願いして代引きにより
お届けするようにしています。随時配達されており現在は65％位終わって
いて、来月上旬迄に完了予定です。配達の順番については、郵便局に確
認します。今後の受取方法については考えていきたいと思います。

産業振興部長 商工振興課 産業振興部長回答のとおり



令和６年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(鈴田地区)
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7
乗物券の補助に
ついて

これ迄は駅前のコレモから週2回バスが出ていたが、今年の6月いっぱい
で終了した。高齢者や免許返納者はどうしても乗物が必要である。バス
やタクシーの補助はないのか。

補助はすることとして、どの位するのか、どのようにするのかを現在検討
しているところです。何とか議会に補正予算を上程して、早く始められるよ
うに考えています。
もう少しお待ちいただければと思います。

市長 商工振興課 市長回答のとおり

8
スーパーについ
て

鈴田地区からはスーパーが遠いので近くに誘致してほしい。

①スーパーマーケットは近隣の出店状況、周辺の人口や交通量等の
マーケット調査を行われ、商圏として成立する場合に出店を判断されると
聞いています。規模によっても異なりますが、今後スーパーマーケット側
から相談があれば真摯に対応してまいります。
②今後の国道34号の拡幅は大きいと思います。既に近くでは宅地造成や
アパートの建設が行われています。民間のマーケティング調査において
も意識されていると思います。今のところそのようなお話は聞いておりま
せんが、可能性としては十分あると思います。

①産業振興部長
②市長

企業誘致課 産業振興部長回答のとおり

9
イノシシの捕獲
について

有害鳥獣を捕獲しているが、特に鈴田地区でイノシシの数が多く、捕獲依
頼が増えているため捕獲箱（わな）を借りたいが、借りる数に規制がある
ためできない。また、高良谷牧場に置いてある箱（わな）の状態が悪く、修
繕もできないとのことであるため、新しく補充してもらいたい。

イノシシの箱わなについては、経年劣化があり使用可能かまでは確認し
ていませんが成獣で24個残りがあります。そのうち半分くらいは手入れが
必要と聞いています。数の制限については、確認して連絡します。

産業振興部長 農林水産振興課

 　新たにイノシシ捕獲用の箱わなの購入に向
け、検討しているところです。
　なお、箱わなの貸し出しについては、数に限り
がありますので、在庫状況によっては貸出でき
ない場合があります。あらかじめご了承くださ
い。

10
水田用水の水質
について

平町内には約5ヘクタールの水田があり、水がめである横山頭のため池
の上流に野菜加工工場が建設され、排水が悪臭を放ち、ため池の水は
黒く濁った色に変わってしまった。以前の清らかな水でおいしい米づくり
ができるような環境に戻してほしい。

昨年平町町内会の皆様と現地を確認いたしました。その後県や各種団体
と連携しながら事業者と協議を継続し、水質改善に努めています。事業
者においては、月1回の工場下の川の清掃、ため池の水質検査、野菜処
理工程の改善、可能な限り排水を抑制できるような対策を行っています。
また現在も事業者と県、市、関係団体と定期的に現地確認し協議をして、
改善に努めています。

市民環境部長
環境保全課
農林水産振興課

市民環境部長回答のとおり

11
鈴田川の水質に
ついて

2年前この問題が出たとき見に行ったら真っ黒い水だった。当時聞いた時
には水質基準をクリアしている、事業所も浄化槽を検討しているとの話
だったため、その状況を確認したい。今年また見たところ、濁りがあり泡
が真っ白く浮いていた。鈴田川には色々な谷から流れ込んでおり、上流
には色々な事業所もあることから、行政として地域と一緒になって指導等
お願いしたい。

川の対策として、野菜加工工場の下流側の横山川における水のよどみを
解消するため、今年度に河床の底のコンクリート張りを約100m実施する
ようにしています。

都市整備部長 河川公園課 都市整備部長回答のとおり

12
工場の排水につ
いて

毎年言っているが、全く改善されていない。工場から下流の草藪が2km続
いた後の横山頭の堤の水を汲んで水質検査しているため、源（排水口）
の泡が浮いている所の水質検査をしてほしい。

水質検査は、県（保健所）と連携して行っているため、ご要望は持ち帰り
ます。状況が改善できるよう、今後も事業者としっかりとやり取りを行うよ
うにしていきます。現地立ち会い等含めて、今後もよろしくお願いします。

市長 環境保全課 市長回答のとおり

13
公園の整備につ
いて

小川内地区で子育て世帯が増えているが、子ども達を遊ばせる場所が
近くにないので、公園を整備できないか。

現在市では、黒丸町の総合運動公園と新大村駅前の公園の整備を行っ
ています。また野岳湖公園や大村公園、市民プール建設に伴う森園公園
の再整備も進めています。鈴田地区には、岩松公園と高速道路高架下
の鈴田公園があり、地区の広場として鈴田運動広場もありますので、小
川内地区に新しい公園の設置は現時点では難しいと考えています。また
鈴田公園では昨年度ブランコの取替のほか遊具の再整備を行っておりま
すので、ぜひご利用いただきたいと思います。

都市整備部長 河川公園課 都市整備部長回答のとおり
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14
インフラ整備予
算の確保につい
て

市の道路で危険箇所や機能不全部分の改修が手つかずのまま数年経
過しているものが多々ある。各町内から地区要望で上げて一部は対応さ
れたものの、多くは何年も解消されず毎年同じ案件を上げている。市の
責任において、道路に限らず施設全体の維持管理予算をしっかり確保し
てほしい。

①地区要望については、市内全域から多くの要望があり、特に道路や河
川は全体の8割以上を占めています。要望箇所の整備については緊急性
や事業費等を考慮し市全体のバランスを考えながら進めています。その
年に出された要望に対する整備を行うこととしており、継続での対応は
行っておりません。特に危険度が高い箇所は必要な予算を確保しながら
対応しています。
②全体の予算についてしっかり確保していきたいと考えています。年度内
で終了できるのか、業者との関係もありますので、市全体でバランスをと
る必要もあります。

①都市整備部長
②市長

地域げんき課
①都市整備部長回答のとおり
②市長回答のとおり

15
子供の習い事に
ついて

レスリングを習わせているが、専用のマットを使用し練習をするところがな
い。市内でどこかできるところはないか。

持ち帰り検討させていただきます。 市民環境部長 スポーツ振興課

シーハットおおむらは専用マットを保管するス
ペースがなく、使用は難しい状況です。
現状の市の施設で使用できるところがないか検
討していきます。

16 高齢者について

単身の在宅高齢者の方で足腰が弱り社会参加もできず家に閉じこもる方
がいる。時々スーパー等で買い物をしたいが、車椅子が用意してある大
型店がイオンしかない。お店の問題とは思うが、ゆっくりお店で買い物で
きるようにならないものかと思う。

身近な所で高齢者の方々が楽しくお話ができる、高齢者の通いの場（居
場所づくり）が市内に120くらいあり、今後も増やしていきたいと考えていま
す。体調が悪い場合等、買い物のお助けをされている町内会もございま
す。より生活しやすい、住みよい町になるように可能な範囲で他市の事例
も参考にしながら研究していきます。

福祉保健部長 長寿介護課 福祉保健部長回答のとおり

17
平田川の護岸整
備について

平田橋から上流の部分について、片方の護岸が整備されておらず、樹木
が生い茂り護岸も見えない状態で、イノシシの侵入等もあり石が崩落し川
に堆積している。大雨の場合は大規模な崩壊も危惧されるので、現場を
確認してほしい。

平田川については、今年度下流側の堆積土砂の撤去を計画しています。
上流側も河川の流れを阻害している樹木の伐採等も順次対応していくよ
う考えています。河川の整備については、まずは現地を確認したいと思い
ます。

都市整備部長 河川公園課 都市整備部長回答のとおり

18
中学校の暴力問
題について

先月一般質問があったが、その後どうなったのか。教育委員会の検討で
は保護者会が指導者を選んでいるから学校は立ち入れないとのことで指
導者は指導を続けているとなっている。学校のルール以上に保護者会の
方が強くなっているように感じるが、教育委員会としてどう考えているの
か。

中学校の部活動のあり方について、勤務時間外になると社会体育という
形で保護者会が主として指導者に委託している状況です。学校としては、
教職員であっても外部指導者であっても体罰等の暴力、暴言はしてはい
けないとしっかり話をしています。R8年度に土日の部活動は地域移行と
いうことで進めており、関連して外部指導者も含めた指導者の研修等に
しっかりと取り組んでいきたいと思います。

教育政策監 学校教育課 教育政策監回答のとおり


